



ARTIKEL

Tiga Srikandi Pendamping Keluarga Penyelamat Stunting di Yogyakarta

Oleh Lintang Budiyantri Prameswari



Tim pendamping keluarga Kelurahan Pringokusuman, Gedong Tengen, Yogyakarta, dari paling kanan, Bidan Dewi Krismayanti, ketua dari kanan, Kader Keluarga Berencana (KB) Patricia Sri Maryanti, dan ketiga dari kanan, anggota PKK Swasti Prana Wijayawati.

Merasa Paling Tahu
 Patricia mengungkapkan bahwa tantangan lain yang dihadapi ketika berhadapan dengan keluarga berisiko stunting adalah mengedukasi orang tua atau anggota keluarga yang mengasuh sang bayi tentang pentingnya nilai gizi yang terkandung dalam makanan. Para orang tua itu, seringkali merasa paling tahu gizi yang dibutuhkan anak-anaknya, padahal itu belum cukup. Dewi pun mengamini hal tersebut. Di kalangan anak-anak remaja Yogyakarta, mereka juga telanjur terpapar makanan cepat saji yang tidak memenuhi standar dan dampaknya si anak cenderung tidak suka sayuran hijau.

Untuk mengatasi hal tersebut, ketiga srikandi itu terus melakukan pendampingan secara masif melalui pertemuan-pertemuan warga di lintas komunitas. Mereka biasanya masuk ke pertemuan-pertemuan lintas komunitas, bahkan komunitas lansia. Pada pertemuan itu mereka menyampaikan pentingnya air susu ibu (ASI) eksklusif selama enam bulan. Bahkan, pengetahuan itu terus mereka sampaikan, meskipun yang dihadapi bukan sasaran. Mereka berkeyakinan, paling tidak lansia itu memiliki pengetahuan bahwa zaman dulu dan sekarang berbeda.

Ketika terjun ke lapangan, tim pendamping keluarga ini juga masih sering menemukan nenek yang memberikan makanan tambahan selain ASI pada bayi yang belum berusia enam bulan. Jika mengemukakan para pengasuh seperti itu, mereka tidak bosan terus memberikan pengertian bahwa pemecaman bayi belum cukup kuat untuk menerima makanan-makanan bertekstur, sehingga sampai usia enam bulan, bayi cukup diberikan ASI saja.

Tablet tambah darah
 Tak hanya fokus memberikan perhatian pada keluarga berisiko stunting, ketiga srikandi ini juga turut memberikan edukasi di sekolah-sekolah, melalui pemberian tablet tambah darah. Untuk remaja putri mereka menyampaikan pengetahuan mengenai pentingnya tablet tambah darah, karena untuk berkeluarga, melahirkan dan mempunyai anak itu butuh kadar hemoglobin yang cukup. Kalau tidak dirawat sejak remaja dan tidak rutin minum tablet tambah darah, ketika hamil dan melahirkan, HB-nya akan sulit ditingkatkan. Tantangan juga muncul ketika mereka terjun mengedukasi remaja, karena seringkali remaja tidak mau mengonsumsi tablet tambah darah tersebut, padahal bagi remaja, untuk mencegah kekurangan darah, hanya butuh mengonsumsi tablet tambah darah sekali dalam sepekan. Banyak alasan yang disampaikan kaum remaja putri sehingga enggan mengonsumsi tablet tambah darah, seperti bau amis, merasa mual dan pusing setelah mengonsumsi. Oleh karena itu, Patricia, Dewi, dan Swasti menyampaikan agar diminum sebelum tidur. Dengan demikian, maka tidak akan mengalami rasa, seperti mual, amis, dan lain sebagainya.

Patricia mengaku sudah menjadi kader posyandu yang merangkap kader KB sejak tahun 1990-an, dan selama rentang waktu tersebut, ia menjalankan dengan penuh keikhlasan dan sukarela. Hingga saat ini, BKKBN mencatat ada 600 ribu personel tim pendamping keluarga di seluruh Indonesia, yang perannya sudah mulai diapresiasi oleh pemerintah melalui pemberian insentif tambahan, berupa uang pulsa. Kepala BKKBN dr. Hasto Wardoyo juga tengah mengupayakan untuk menambah insentif bagi para tim pendamping keluarga untuk menjamin kesejahteraan mereka melalui dana alokasi khusus (DAK) di masing-masing desa/kota. Kekuatan tim pendamping keluarga yang sebagian besar diisi oleh para perempuan ini, terletak pada semangat gotong royong dan kedekatan dengan masyarakat yang selama ini mereka lakukan. Tim pendamping keluarga adalah mereka yang paling paham kondisi masyarakat di tingkat yang paling kecil, sehingga mereka yang paling penting diperhatikan untuk menekan angka stunting. Perhatian yang diberikan oleh BKKBN adalah representasi hadirnya negara untuk mereka yang ikut berjuang meningkatkan kesejahteraan masyarakat. (ANTARA)

Instansi	Nilai Berita	Sifat	Tindak Lanjut
1.	Netral	Biasa	Untuk Diketahui

Yogyakarta, 24 September 2024
 Kepala

Ig. Trihastono, S.Sos. MM
 NIP. 19690723 199603 1 005